

## Jesus Christus spricht:



Priester Alexander Men, Moskau  
† 1990

»Bleibe mir treu, selbst wenn es dich das Leben kostet, und ich werde dir als Siegeskranz das ewige Leben geben.«



Priester Jaques Hamel, Frankreich  
† 2016

Bei der Vorbereitung dieser Ausstellung haben wir Christen in vielen Ländern gebeten, mit uns für das Gelingen zu beten.

Aus Afrika (Tanzania) erhielten wir dazu diese Antwort:

*We pray, that many viewers will come, and that they will not only learn what happened, but they will find value and how precious life is and choose to protect it through love, faith and commitment to the Lord's cause. Amen.*

**»Wir beten, dass viele Besucher kommen und dass sie nicht nur lernen, was geschehen ist, sondern dass sie wertschätzen, wie kostbar das Leben ist und dass sie bewusst das Leben schützen durch Liebe, Glauben und Hingabe an das Werk des Herrn. Amen.«**

Dieser afrikanische Freund hat uns schon oft berichtet, wie in seinem Land Kirchen zerstört und verbrannt werden, auch wie Menschen für ihren Glauben benachteiligt, misshandelt und sogar getötet werden.

Die nebenstehende Karte zeigt, in welchen Gebieten es für Christen in unseren Tagen besonders schwer ist.



Bei uns in Europa mussten die beiden Priester Alexander Men und Jacques Hamel vor nicht vielen Jahren für ihren Glauben sterben.

Ihr Beispiel fordert uns heraus, selbst wach und bereit zu sein.

Ob es die Märtyrer dieser Ausstellung sind oder andere aus alter oder neuer Zeit, aus der Nähe oder Ferne – sie alle vereint das gleiche Motiv:

Diese Märtyrer stellen die Liebe zu Jesus Christus an die erste Stelle. Aus dieser Liebe heraus haben sie die Kraft der Liebe zu ihren Mitmenschen, selbst wenn ihnen das Nachteile oder sogar den Tod bringen sollte.

Sie haben erlebt, was Jesus Christus voraussagte: **»Ihr werdet gehasst sein um meines Namens willen.«** – Aber mit Seiner Hilfe haben sie an dieser Liebe festgehalten bis

zum Tod. Gott hat sie mit dem Siegeskranz des ewigen Lebens geehrt.

Sie haben auch gelernt mit ganz anderen Ohren die letzten Worte der Bibel zu hören:

Jesus spricht:

**»Ja, ich komme bald«**

Und sie haben geantwortet:

**»So ist es, ja komm, Herr Jesus!«**